
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA DE ARROZ

DATA: 30/08/23
HORÁRIO: 9:00 h às 12:00h
LOCAL: Auditório do IRGA - Quadra 19 - Parque Estadual de Exposições Assis
Brasil - Esteio/RS
Link da reunião: meet.google.com/gng-tamt-evu

PAUTA DA RO 69ª DE ARROZ

1- Abertura da reunião pelo presidente Daire Coutinho; 5 min
2- Informações da Secretaria da Câmara; 5 min
3- Mensagem Institucional dirigida ao setor produtivo, em alusão à Comemoração
dos 50 anos da Embrapa - Jefferson Costa - Embrapa; 5 min
4- Conjuntura do setor - Sergio Roberto Gomes dos Santos Junior - Conab - 25 min
5- Exportação de arroz c/casca e beneficiado e Instrumentação Empresas e
Cooperativas, na abertura do mercado - Luana Krieger -CNA / AGRO BR; 20 min6-
Reforma Tributária - Deputado Alceu Moreira 20min
7- Carbono + Verde - Dra.Fabiana V. Alves - Diretora DECAP/SDI 20 min
8- Ações de monitoramento da diversidade de aves em regiões produtoras de arroz
na zona sul - Júlio José Centeno da Silva e Max Silva Pinheiro - Embrapa Clima
Temperado 15 min
9. Assuntos Gerais
10- Encerramento

Observação: A reunião foi aberta pelo presidente Sr. Daire Coutinho que agradeceu a
hospitalidade do Irga em recepcionar a 69ª reunião da Câmara, deu as boas vindas a todos
os presentes e aqueles que estavam acompanhando a reunião virtualmente.
Abertura da reunião pelo presidente Daire Coutinho; agradeceu a secretaria da

agricultura do estado, passou a palavra para o presidente do Irga, sr. Rodrigo,que acatou a
todos na sede do Irga e agradeceu a turma da CGAC/MAPA e saudou todos os presentes.



Informações da Secretaria da Câmara, onde a secretária deu as boas vindas a todos e
agradecendo a oportunidade de estar na Expointer, que é uma grande oportunidade, falou
na data da próxima reunião que será dia 08 de novembro.
Foi feita a apresentação do Sr. Guilherme, que com a BBM, falou sobre o leilão do arroz
futuramente, relatou que o primeiro está quase pronto e chamou a todos para a realização.
Para o produtor será de grande incentivo para ter a previsibilidade também com os preços
como outros commodities.
Mensagem Institucional dirigida ao setor produtivo, em alusão à Comemoração dos
50 anos da Embrapa - Foi projetado um pequeno clip em alusão aos 50 anos da Embrapa,
e o SR. Alcido -Embrapa falou da reformulação que em breve serão reformulados seus
quadros, e o fortalecimento nas pesquisas, tendo sido liberado pelo governo federal uma
boa verba para os próximos dois anos..
Ações de monitoramento da diversidade de aves em regiões produtoras de arroz na
zona sul - Júlio José Centeno da Silva e Max Silva Pinheiro - Embrapa Clima O
Senhor Ariano, informou que, conforme tinha dito o sr. Alcido, que na próxima segunda-feira
estaria se aposentando, esta seria sua derradeira apresentação. Falou sobre a metodologia
que pudesse avaliar com números uma metodologia que .objetivasse determinar um
indicador de sustentabilidade ambiental (natureza) baseado no monitoramento de um
conjunto de aves na Planície Costeira Sul do Rio Grande do Sul.escolha de um transecto(
60 KM), pontos de amostragem,espécie de aves, escolha da região e confecção de
planilhas. trabalho de 5 anos e avaliados os banhados litorâneos e aves. Foi feita uma
planilha de censo com todas as espécie e pontos , nas planilhas paisagens sem os
terrenos estavam planeados e cercados, expostos nativos, pastagens cultivados
caracterizar o que estava acontecendo nas amostragem daí começamos a trabalhar e
quais os gráficos seriam produzidos. Sem entrar em detalhes, mas uma lavoura próxima ao
banhando o pássaro maçarico, ele migra para dentro da lavoura e aí vemos as interações
com o ambiente natural com o antropizado. As considerações observadas nestes cinco
anos; movimento das aves do banhado para as lavouras de arroz, quando o banhado está
seco durante o preparo do solo e início de irrigação na colheita. Temos mais aves na
lavoura do arroz quando comparada com lavoura de soja ,pastagem e campo nativo., e a
presença de aves é maior no banhado são gonçalo,mas próximos às lavouras de arroz.
Avaliar a metodologia, anos chuvosos, secos e normais, detalhar a movimentação das aves
de banhado, população de aves na colheita com solo úmido e seco e avaliar o consumo de
peixes por pernaltas durante a colheita com solo, peixes que coabitam com o arroz. Existe
uma vida dentro da lavoura do arroz. apresentou uma pernalta (garças estão no campo de
arroz atrás das colheitadeiras se alimentando dos pequenos peixes. a nossa metodologia
irá precisar de 5 a 6 anos para mais, colheitas de dados para falar. Este trabalho poderá ser
feito em outras colheitas e mostrando que é possível produzir e desfazer a imagem que o
arroz causa impacto ambiental desfavorável.Todos agradeceram ao sr. Júlio pelo excelente
trabalho e a câmara agradeceu os seus trabalhos prestados à CS do Arroz.A apresentação
estará disponível no site das câmaras.
Conjuntura do setor - Sergio Roberto Gomes dos Santos Junior - Conab que fez uma
apresentação da cultura do arroz, com os dados de plantio, área plantada, colheita e o
mercado tradicional, interno e internacional Projeção de 2023 e 2024 com dados USDA. As
toneladas projetadas para 23/24 poderão ser modificadas de acordo com o clima. Os EEUU
é importante na formação do preço.Nos estoques de passagem a China é responsável pela
maior quantidade no mundo todo. A relação estoque consumo ainda é em torno de 30%. A



produção de grãos: 313.865,7 mil toneladas.Soja 154.810,7t,milho 125.535,9t, arroz
9.947,7t, trigo 9.559,5t, feijão 3.079,4t, algodão 2.901,0t e outros 8.031,5t.
evolução da área e produção, em queda. Oferta e demanda , o estoque de passagem bem
apertado.Pode ter uma pequena revisão destes números, mas não será significativa.
A apresentação da conjuntura do setor, ficará disponível e poderá ser visto no site.
A representante do deputado José Milton Scheffer/Sc, que não pode estar presente por falta
de teto, o seu avião aterrissar, que estava prestando atenção e passariam para ele todas as
demandas do arroz.
Reforma Tributária - Deputado Alceu Moreira seu tema como era a reforma e o que
mais prejudica é o grito dos desinformados. O tema é de alta complexidade, mas não
precisa pânico. É um texto em construção e o senado agora trabalha no texto. construção
de um texto base, cada um quer alguma coisa, um turbilhão de informação, uma pressão
enorme. O senado irá fazer projeções sobre o texto e serão permitidas fazer ajustes
qualificados. Estávamos discutindo e 9 títulos que a FPA discute: alíquota zero para cesta
básica( ver quais produtos) lei complementar, alíquota diferenciada para o agro discutimos
ficamos com 40% as empresas e pessoa física com faturamento de 3.600 milhões serão
isentas e 3600 possam fazer o desconto para fazer o pagamento. Estamos no senado para
colocar diversos fatores. imposto seletivo (do pecado) ,operação de tributos cooperativas,
os integrados não é contribuinte , resumido os últimos itens foram difíceis , mas o agro foi
muito bem contemplado no senado mantido este texto, seremos competitivos.
Exportação de arroz c/casca e beneficiado e Instrumentação Empresas e

Cooperativas, na abertura do mercado - Luana Krieger - CNA / AGRO BR,Fez uma
apresentação sobre o projeto Mercado Mundial do Arroz, visão Exportação trabalho em
conjunto: Irga, CNA e ApexBrasil, no Projeto AGRO BR, que estará disponível no site da
câmara para consulta.
O presidente agradeceu a todos, ao Irga e aos funcionários da CGAC/MAPA, que estão
trabalhando muito, estamos muito felizes em tê-los aqui e ter feito esta RO na Expointer. A
diretoria do Irga, na pessoa de seu presidente, falou da alegria de termo MAPA como
parceiro e a Secretaria da Agricultura, FARSUL,CONAB,EMBRAPA e os servidores da
CGAC que se deslocaram de Brasília e que o Irga está fortalecido em dar esta realização e
de poder sempre dar o retorno aos seus associados.

ENCAMINHAMENTO ÓRGÃO
DEMANDADO

AÇÃO RESPONSÁVEL PRAZO ESPERADO
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